



Oposición anuncia sus propuestas

Van por 6 iniciativas contra desaparición

BUSCAN SANCIONES severas a narcopolíticos, reforzar la Comisión Bicameral y exigir documentación a pasajeros; critican recortes al presupuesto de la Comisión Nacional de Búsqueda

| Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

En medio de la crisis de desapariciones en el país, el oficialismo ha asegurado que meterá el acelerador para legislar con respecto a este fenómeno; sin embargo, la oposición ve un panorama de lentitud, donde sólo los familiares de los que hoy no han sido localizados "han pagado los platos rotos"; mientras Morena está a la espera de las dos iniciativas de la Presidenta Claudia Sheinbaum, el PAN habla de cuatro iniciativas propuestas; el PRI, de una, y otra más de MC, que pretenden hacer frente al flagelo.

El PAN informó que presentará cuatro iniciativas para combatir las desapariciones forzadas que el narcotráfico está causando al país.

Indicó que una tiene el objetivo de sancionar con penas severas a narcopolíticos que colaboren con el crimen organizado, "una reforma legal y una constitucional para combatir el reclutamiento de las infancias y juventudes en el país, así como la creación de una comisión ordinaria para atender la búsqueda de personas e inscribir en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados a las Madres Buscadoras".

El legislador panista Enrique García dijo a *La Razón* que las anteriores iniciativas de ley "pretenden incrementar las penas de 80 a 140 años por el delito de colusión. Por su parte, Rubén Moreira, del PRI, dijo que su bancada presentará una iniciativa para que la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional sea fortalecida.

Señaló que el PAN busca reformar los artículos 4 y 16 de la Constitución Política para que se le dé reconocimiento a la necesidad de implementar acciones y medidas para prevenir que la población infantil y juvenil se inserte en una carre-

**EL
DATO**

EN MÉXICO hay 125,287 personas desaparecidas, según el registro de la Secretaría de Gobernación; 90 por ciento de ellas está ausente desde 2006.



ra criminal y quede en las manos del crimen organizado.

Recordó que, según las organizaciones de la sociedad civil Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) y el Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), en 2020, entre 35 mil y 45 mil niñas, niños y adolescentes habían sido reclutados de manera forzada por el crimen organizado.

En tanto, la vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, Noemí Luna Ayala, aseguró que Teuchitlán "desnuda una realidad que va más allá de Jalisco".

Señaló que, hasta el 2023, había cinco mil 696 fosas clandestinas, lo que significa que hay 124 mil y más desaparecidos registrados y una Comisión Nacional de Búsqueda a la que no se le ha otorgado el presupuesto necesario.

"Desde el 2019 ha habido recortes presupuestarios de alrededor del 30 por ciento de lo ya recortado cada año; tan así que recordemos que en el 2023 existió la renuncia de la titular de esta Comisión,

Karla Quintana, porque no se le dejó operar", refirió.

Claudia Gabriela Salas, de Movimiento Ciudadano, propuso reformar la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal para establecer que los permisionarios exijan información, documentación y datos personales a los pasajeros, con la finalidad de identificarlos y saber quién entra y sale desde una unidad de transporte.

Según el documento que plantean en el Congreso, al año aproximadamente tres millones 103 mil pasajeros utilizan las 976 centrales camioneras que hay en el país, y viajan en los 71 mil 562 vehículos en circulación que cubren rutas nacionales, según cifras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró que la iniciativa en materia de desaparición forzada que presentará la Presidenta Claudia Sheinbaum "será una propuesta contundente con el objetivo de garantizar justicia para las víctimas y sus familias".

PROPUESTAS PARLAMENTARIAS

Iniciativas de reforma contra la desaparición forzada.

